
九龍城區議會文件第 74/21 號  

(供 2021 年 11 月 4 日第 13 次會議參考 )  

 

(資料文件)  

 

九龍城區議會轄下  

交通及運輸委員會  

第十一次會議工作進度報告  

 

主旨  

 

 本文件旨在概述九龍城區議會轄下交通及運輸委員會 (下文簡稱「交運會」 )於

2021 年  9 月 16 日第十一次會議上討論的重要事項。有關會議之討論詳情，請參閱稍

後經交運會通過的會議紀錄，並以該會議記錄為準。  

 

要求巴士站增設關愛座椅及實時到站資訊顯示屏 

 

2.  委員要求巴士公司在九龍城區內巴士綫較多的車站增設關愛座椅及實時到站資

訊顯示屏。  

 

3.  九龍巴士 (一九三三 )有限公司  (下文簡稱「九巴公司」 )表示在政府資助計劃

下，專營巴士公司分階段在全港合適及技術可行的有蓋巴士站安裝座椅及巴士實時到

站資訊顯示屏，完善巴士站設施以方便候車的乘客。一般而言，九巴公司須評估巴士

站環境，包括安裝座椅後行人路空間是否足夠讓輪椅使用者通過、上蓋安裝顯示屏後

高度是否符合規定、巴士站上蓋是否有電力供應等因素，從而決定巴士站是否適合安

裝座椅及顯示屏。就委員在文件中提及的巴士站，九巴公司將派員到場視察，並與運

輸署詳細評估工程技術可行性。如現場環境及技術條件許可，九巴公司將盡快向運輸

署提出申請。由於該些巴士站不在資助計劃之列，九巴公司須自資增設有關設施，並

在資源許可下按工作時間表安排工程。此外，乘客現時亦可透過九巴流動應用程式

App 1933 及網頁，查閱各條巴士路線最新資訊及到站時間預報。  

 

強烈要求在紅磡舊區交通黑點加強執法改善違泊問題  

 

4.  委員表示紅磡區多條街道長期出現違例泊車的情況，甚至出現雙行違泊，令該

區交通異常擠塞。另外，有商舖負責人長期使用兩輛貨車佔用寶其利街外的咪錶位

置，對其他使用者造成不公平。他們甚至把貨物或其他雜物堆放在馬路上，嚴重影響

道路交通安全。委員曾多次向不同的部門反映，但問題仍未能解決，要求部門加強執

法及改善該區違泊問題。  

 



5.  運輸署表示就文件提及紅磡區內的違泊問題，有關街道已設有不同時段的不准

停車限制區，限制車輛只可在指定時間停車上落客貨，以達至保持交通暢通之目的。

就委員的關注，署方已於部分街道安排增設 24 小時不准停車限制區以改善交通情

況，署方亦會繼續檢視設置禁區的成效。另外，根據道路交通條例，駕駛者把車輛停

泊在非指定泊車位置屬違法行為，警方可即時按法例採取執法行動。署方已要求警方

在上述位置加強巡查，以打擊違例泊車及非法佔用公共道路的行為。署方亦會密切留

意上述路段的交通情況，有需要時會考慮實施適當的交通管理改善措施。  

 

6.  警務處表示，九龍城警區於 2021 年 1 月至 8 月期間在明安街、寶其利街、曲

街、必嘉街、老龍坑街及溫思勞街以不定時策略檢控違泊車輛，期間共發出超過

6000 張定額罰款通知書。就貨物阻礙問題，警務人員在上址向有關店舖負責人發出

警告並著令他們即時處理有關雜物。紅磡分區的警務人員會持續留意有關情況，並會

不定時在區內不同地點巡邏。另外，九龍城警區除已設立專隊人員負責跟進外，他們

亦已將相關地點列入「曉月行動」的重點打擊地點。警區未來會持續與相關執法部門

進行聯合行動，打擊雜物阻街及違例泊車情況，以確保區內道路安全及交通暢順。  

 

正視學生上學交通需求  研究為九龍城區學校開辦學校路線  

 

7.  委員表示，九龍城區學校林立，每日都有眾多來自區內及區外的學生到九龍城

區的學校上學。區內大部份中學位於何文田、九龍塘一帶，距離主要住宅區甚遠，加

上有來自區外的學生，九龍城區的學生交通服務需求一直非常殷切。即使現時有不少

九巴路線連接住宅區及學校區，但由於不少學校的位置陡峭，學生須在上車前及下車

後徒步一段距離的斜坡或梯級才能抵達學校。兩個學校區均遠離鐵路服務範圍，對學

生而言，即使屯馬綫通後對他們根本並無帶來任何便利。委員要求運輸署及巴士公司

著手研究為九龍城區學校開辦學校路線。  

 

8.  運輸署表示，署方在規劃和提供新的公共交通服務時，會考慮不同因素，包括

當區現有公共交通服務的網絡及供應量、新路線的乘客需求、公共交通服務的營運效

益，以及可能帶來的交通負荷及所需資源等。由於香港的道路及運輸資源有限，署方

鼓勵市民選擇現有的公共交通服務，以善用資源及避免服務重疊，從而提升公共交通

服務的營運效率。鑑於現時的公共運輸網絡已包括來往何文田／九龍塘學校區及鄰近

港鐵站的交通服務，署方現階段未有計劃開辦專為服務學校而設的新的公共交通路

線。然而，該署備悉委員的意見，並會繼續密切留意乘客需求的變化，以及與公共交

通營辦商保持溝通，以適時檢視有關地區公共運輸服務的安排。  

 

9.  九巴公司表示，在制訂巴士服務時，他們會按實際的乘客需求投放資源及開設

新路線。現時途經何文田及九龍塘學校區的巴士服務，已能夠滿足乘客需求，九巴公

司備悉委員有關增設前往九龍城學校區巴士路線的建議，並已向運輸署提交有關方

案，並與運輸署商討及研究其可行性。九巴公司亦會持續留意途經九龍城區學校各條

路線的營運情況，為乘客提供適切服務。  



 

10.  新世界第一巴士服務有限公司及城巴有限公司表示已備悉委員的意見。在考慮

提供新服務時，他們會從乘客需求、可動用資源、現有交通網絡及配套、預期成本及

營運效益等方面作評估。巴士公司對加強區內巴士服務配合居民出行需要持開放態

度，並會配合運輸署積極研究如何加強巴士服務，繼續密切留意九龍城區各路線的營

運情況及乘客需求，致力提供優質的巴士服務。  

 

九龍城區議會秘書處  

2021 年 10 月  


